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令和６年８月 基山町定例教育委員会 会議録（要点筆記） 

 

日  時： 令和６年８月１６日（金）９：３０～１１：３０ 

場    所： 基山町庁舎２階 ２０１会議室 

教育委員： 出席４名 田口英信（職務代理者）、津川典善、福永真理子、秋吉奈穂 

教育長 ： 柴田昌範 

事務局 ： 古賀課長、堤係長、音成指導主事、水田指導主事 

傍聴者 ： なし  

 

教育長報告 

１ はじめに（教育長あいさつ） 

 令和５年度教育委員会事務事業点検評価報告書について、先月の定例教育委員会で審議していただいた

が、事務事業評価有識者会議も終わり、最終的な評価をいただいたので、その確認等を行っていただく関

係で８月は、この中旬の時期に開催することとした。確認が済んだら、報告書を９月定例町議会に提出予

定である。 

なお、町立の小中学校は働き方改革の一環で８月１０日から１８日までを学校閉庁日としている。 

   

２ 県・市町教育長意見交換会報告 ８月７日(水) 9時半～グランデはがくれ 

【議題①佐賀県の英語教育の充実に向けて】 

◇第１回佐賀県英語学力向上対策検討委員会における主な意見（教育委員会向け） 

令和６年７月１６日佐賀県教育委員会事務局学校教育課 

（１）英語力向上における対策委員会の基本的な考え方 

・「生徒の英語力」における数値の向上だけが目的ではなく、以下のような学力の育成を目指す。 

子どもたちが多様な他者とのコミュニケーションのツールとして使うことができる。 

異なる文化や考え方に触れ、多様な物事の捉え方ができる。 

子どもたち自身の将来の選択肢・可能性を広げることができる。 

（２）客観的な評価 

・「CEFR A1レベル相当以上の英語力を有すると思われる生徒の割合」については、実際はもっと多いと

思われるため、客観的に判断できるものがあると良い。 

・外部検定試験の補助についても可能か検討してほしい。 

（３）小中連携 

・小学校専科の先生が、他の小学校や同地区の中学校の授業を見に行くなど研修のマネジメントを行う。 

・担任で英語の授業を担当をしている先生への研修機会が必要である。 

・小中のつなぎとして、シラバスが１つであることが効果的であるため、プロジェクトチームを作り、

佐賀県のいいモデルをつくっていってほしい。 

（４）授業改善 

・英語の授業に関し小～中～高～大と大きな学びの変化に対応するべく、意識を変える研修を行う。 

・「言語活動」が、コミュニケーションの活動になっているか、先生たちに理解を促すように、働き掛け

を行ってほしい。 

・活動が自分ごとになっているか、主体的・対話的で深い学びにつながる本物の活動になっているか、

本気になる活動になっているかが、言語活動の充実のための重要なポイントである。 

・論理的思考力を伸ばすために、英語の授業だけでなく、他教科の学びとも関連付ける。 

【主な意見等】 
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 ・嬉野市、上峰町から、独自で市や町で行っているオンライン英会話の実践状況について紹介。 

  上峰町ではスタディークーポン（中学生に塾代３万円/１年間）の支給も行っている。 

 ・嬉野市では、英語検定の半額補助を復活させた。（基山町、上峰町をはじめいくつかの市町で検定補助

は行っている模様） 

 ・中学校の英語教員に英語力向上のために英語検定や TOEIC 試験を受けさせることについては意味があ

るだろうが、英語指導力向上にも引き続き、力を入れてほしい。英検１級をもっている教師が必ずし

も指導力が高いわけではない。 

 ・県教育委員会は、eスタディという英語検定に使える学習サイトを提供している。５級から準１級まで

幅広く対応しており、各学校の児童生徒用にアカウントも発行しているのでぜひ、積極的に活用して

英語力向上につなげてほしい。 

 

【議題②教職員不足対策について】 

【主な意見等】 

・多数の市町から現場が教員不足によって困っている、疲弊している。 

・全国的な問題であるが、これから数年間、継続する課題であることから抜本的な検討が必要。 

・教頭、主幹教諭、指導教諭が担任をしたり、授業をしたりしている分についての非常勤講師は任用でき

ないようになっているが、その分の業務を行うような任用についても検討してほしい。 

・県教職員課からの回答としては、正規任用者数は増え、臨時的任用は減っているが、講師の不足はなか

なか解消できない。教師の魅力についても伝えたり、大学との連携なども増やしたり、ペーパーティー

チャー研修会などの実施で掘り起こしをしたりするなどして、努力はしている。 

・校長再任用についても佐賀県でも検討してはどうか。少しでも教員不足に役立つ可能性がある。 

・県教育センター所長からは、県教育センター研修員の廃止については、教員が研修をすることの必要性

や重要性から規模は検討するが、廃止は考えていない。この数年で人数は半減させている状況ではある

ので、理解してほしい。 

 

【議題③教員業務支援員配置事業に係る財源措置について】 

本事業は国 1/3、都道府県2/3 の負担となっているが、佐賀県の場合、市町 2/5 の負担となっている。

市の負担が無いようにお願いしたい。【佐賀市】 

 

【議題④統合型校務支援システムについて】 

【佐賀市】統合型校務支援システムについて 

県内では統合型校務支援システムが 12 市町で導入されており、佐賀市も本年度導入予定である。現在、

県内では４種類のシステムが利用されており、人事異動の際の教職員の負担を軽減するためには、県主導

での統一したシステム導入が望ましいと考える。 

【鳥栖市】校務管理システムの自治体間差異について 

文部科学省において「統合型校務支援システムの導入」は不可欠との認識である。県内若しくは地域内

で統一化、一元化された校務支援システムの導入による校務ＤＸの推進は、現在の学校現場のアナログ的

で非効率な事務負担を軽減するとともに、人事異動時の負担軽減等、業務改善の有効な手立てとなる。 

【主な意見等】 

 ・教職員の人事異動を考えると、どの市町もある程度、同じものを利用した方がよい。 

・県は小中学校のものは構築する予定はないので、各市町のどこかがリーダーシップをとってもらって共

同調達してもらうといいのではないか。県としてもアドバイスは行う。 
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【議題⑤特別支援学校スクールバスについて】 

佐賀市南部の小中学校の特別支援学級には、本来特別支援学校が望ましい児童生徒が数名在籍している。

佐賀市南部から大和特別支援学校へ通学する児童・生徒にはスクールバスが準備されているが、児童生徒

の特性により長時間の乗車が難しかったり、定員オーバーで乗車できない児童生徒がいたりする状況と聞

いている。個々の児童生徒に対して最適な学習環境が提供できるよう、スクールバスの増便をお願いした

い。（佐賀市） 

 

【議題⑥教育現場における地域おこし協力隊の導入について】 

平成21年度から始まった地域おこし協力隊制度は、都市部から過疎地域等に移住し、さまざまな「地域

協力活動」を行いながらその地域への定住・定着を図る取組のことである。 

県内でも平成23 年から活動がスタートし、現在38 人（13 市町28 人、県10人）の隊員が活動している。

活用事例としては、空き家を利活用した農泊・民泊や、スポーツを通じたまちづくり、子どもの居場所の

開設サポートなど多岐にわたっている。 

他県では、隊員が放課後や長期休み期間中の学習支援、中学生向けのキャリア教育、学校内の ICT 利活用

支援など教育分野での活用事例も多数ある。 

地域おこし協力隊について、県内市町で教育現場における活用事例があれば情報共有いただくとともに、

広く意見交換いただき、地域おこし協力隊の積極的な導入に向けた検討のきっかけとしていただきたい。 

佐賀県では募集要項作成などの導入伴走支援や、隊員や市町職員の不安解消のための相談窓口の設置、隊

員のスキルアップや受入市町における導入の機運醸成のための研修会開催など様々なサポートを行ってお

り、地域おこし協力隊の活用を促進しているところである。【担当課：さが創生推進課】 

 

３ 基山町小中一貫教育全体研修会 ８月１日（火） 13時半～ 基山町民会館 

①開会 教育長あいさつ  

 ②研修「まなびポケットの有効な活用について」NTTコミュニケーションズ 

 ③服務規律関係研修  音成指導主事 

 ④専門部会からの報告 

  ・学力向上部会 

  ・生徒指導部会 

  ・防災・安全部会 

  ・教育相談部会 

  ・特別支援教育部会 

  ・「きやま学」推進部会 

  ・ICT部会 

  ・交流連携部会 

  ・養護部会 

 ⑤閉会 

＜教育長＞基山町民会館小ホールに全職員を集めて研修会を実施した。 

今回は、２学期から端末の持ち帰りを実施することもあり、端末を実際に教職員に使ってもらいながら、「ま

なびポケット」というアプリの利用方法について研修を行った。今後、各学校でもさらに研修を行ってもらう予

定である。 
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指導主事より小中学校の現況報告 

＜指導主事＞ 

・小中学校の状況について（児童生徒及び教職員） 

 各学校の行事に関する報告及び生徒指導関係などについて報告。 

＜委員＞ 

・教職員のLGBTへの職場環境への配慮等も今後、行っていくべきではないか。 

＜指導主事＞ 

・教育支援センターまいるーむの利用状況について 

 夏休み期間中は７月末まで開所しており、８月は２２日から開所予定。 

＜課長＞ 

・学童保育に関する夏休みの事案について報告。保護者へ配布する文書について説明。  

・支援員に関しては、研修を実施し、適切な子供たちへの支援に努めること。 

・いじめなど深刻な相談がある場合は教育学習課へ相談していただくこと。 

・委員からの意見を受けて、配布文書の内容を一部修正 

 

議案審議 

  第１０号議案 令和６年度要保護および準要保護児童・生徒の追加認定について 

         ３件申請  ２件承認  １件不認定（本町の基準に照らして判断） 

  第１１号議案 基山中学校第３学年修学旅行実施計画書について 

         令和６年９月８日（日）～１０日（火） 大阪・京都・奈良 ⇒承認 

 ＜委員＞ 

 ・小遣いの金額が物価高騰の影響もあってか、上がっているが、適切かどうかを近隣市町も含めて把握

しておいてほしい。 

  第１２号議案 令和５年度教育委員会 事務事業点検・評価報告書について 

         前回の確認事項は修正済、議会に報告 ⇒承認 

 ＜委員＞報告書の様式等について修正した方がよい箇所についてご意見あり。 

＜教育長＞ 

 ・最後の有識者からの意見については、主に評価が変わったところを中心にいただいた。ここについ

ては、全体を見ていただいた上での意見もいただくよう来年度は改善したい。 

  第１３号議案 令和７年度以降使用教科用図書の採択について（中学校用） 

         三神地区教科用図書採択地区協議会の決定 ⇒ 承認 

  ＜教育長＞ 

  ・決定方法については、挙手で昨年度までは実施されていたが、今回は無記名投票となった。 

  ・理科、技術が教科書会社が変更となった。 

  ・採択された教科書をはじめ、見本本に関しては持ち帰っていただき、確認していただいても結構で

ある。 

＜指導主事＞ 

・ＱＲコードは、前回の教科書にも入っていただが、その内容については、かなり前回のものよりも

充実してきている。 
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報告及び協議事項 

(１) ９月議会議案の概要について 

・資料に基づき補正予算等について説明。 

＜課長＞基山小学校の新校舎２階、多目的室については、特別支援学級の増加に伴って、壁を立てて、

４教室分に分割できることを予算としてあげる予定である。音が出るような作業をするのに長期

休業中が好ましいため、９月議会で補正予算としてお願いすることとした。 

    タブレットの持ち帰り学習を開始し、積極的に活用していくこともあり、８５台の追加購入予

算を計上している。 

＜委員＞ 

    放課後児童クラブは来年度、どうするのか？ 

＜課長＞ 

    ランチルームを使用することとしたい。 

(２) 通学区域審議会との審議内容について 

・資料に基づき説明 

＜教育長＞ 

若基小の小規模特認校制度の導入からの利用者数の推移 

現在２９名が利用中 

今後の開発予定地、真尻地区など 

遠距離通学３㎞の支援内容及び遠距離通学者への対応、校区に対する考え方などについて意見

をうかがう予定。 

    ＜委員＞ 

     校区を動かす難しさとは？ 

    ＜教育長＞ 

  兄弟姉妹がいる家庭の関係があったり、長年の伝統があったりして、特定の地区に動いてほし

いとお願いをしても簡単にいくものではないと思っている。新築や統廃合のときに行うのは、割

とやりやすいが、この時期に校区変更は難しいと考える。 

  若基小を２学級の学校にすることが目標であったので、今のところ成果は出ている。 

基山小も令和８年度が児童数のピークではないかと考えている。 

(３) 基肄城絵はがきコンクール優秀作品と展示のお知らせ 

絵はがきコンクールの作品展を基山町立図書館で開催中。 

会期：令和６年８月６日～９月８日 

(４) 御神幸祭お知らせ 

日時：令和６年９月２２日（日）秋分の日 正午から 

場所：お仮殿 

(５) 名義後援について 

・資料に基づき説明 ２件 ⇒ 承認 

(６) ７月定例教育委員会会議録の承認について 

・資料に基づき説明 ⇒ 承認 

(７) 当面の行事予定について 
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【３校共通】 

８月10日(土)～８月18日(日)  学校閉庁  

８月25日(日)まで 夏休み（夏季休業） 

８月26日(月) ２学期始業式 

９月30日(月)  成績２期制 前期終了 

【基山小学校】 

８月26日（月） ２学期始業式 特別校時にて３時間授業 

 ８月27日（火）～30日（金）特別校時(４時間授業、給食あり) 

 ９月04日（火） 授業参観 

９月07日（土） PTA親子美化活動  ※予備日 8日（日） 

９月10日（火） 火災避難訓練 

 【若基小学校】 

 ８月26日（木） ２学期始業式 特別校時にて３時間授業 

８月27日（火）～30日（金）特別校時（４時間授業 給食あり） 

８月29日（木）平和集会 

 ９月06日（金）授業参観  学校公開日 

【基山中学校】 

 ８月26日（月） ２学期始業式 給食あり 

８月27日（火）～28日（水） SAGAテスト 

９月02日（月）～04日（水） 前期期末テスト 

９月08日（日）～10日（火）３年生修学旅行 関西方面  11日（水）振替休日 

９月11日（水）～13日（金）２年生職場体験 

【町・教育委員会関係】 

 ８月06日（火）～９月 8日（日）基肄城絵はがきコンクール展示会 

  ８月17日（土）～18日（日） 天神縁起画伝 

８月21日（水） 団体長連絡会 

 ８月22日（木） 基山町校長教頭研修会 

 ８月23日（金） ９月定例町議会一般質問通告締切日 

 ８月27日（火） 議会全員協議会 

８月28日（水） 一般質問答弁調整 

 ８月30日（水） 一般質問答弁最終調整 

 ９月03日（火）～20日（金）９月定例町議会、決算委員会 

 ９月11日（水） 東部管内教育長会 

９月14日（土） 基山町敬老会 

 ９月19日（木） 団体長連絡会 

 ９月21日（日） SAGA2024デモンストレーションスポーツ（草スキー）大会～ 

 ９月22日（祝） 御神幸祭り 

 ９月28日（土） 中学生議会（※旧 こども議会） 

 

次回開催予定日 

９月定例教育委員会 

  令和６年９月３０日（月）９時３０分から 


